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 Chers amis lecteurs, en ce début de printemps, per-
mettez-moi de faire un petit retour en arrière car peut-
être êtes-vous comme Julien et Catherine, 
nouvellement abonnés, qui se demandent ce 
que signifie le symbole ci-contre... Je ré-
ponds bien volontiers à leur demande ! 
 Ce petit livre, avec le mot Limoges, jalonne les 
pages de notre bulletin et accompagne, ce que nous 
appelons, nos articles de fond.  
 Ces articles ont été en premier publiés dans Le 
Journal de Limoges : une revue mensuelle qui les met, 
avec autorisation spéciale, à disposition des journaux 
paroissiaux de la France entière.  
 Jean GUEGNARD, notre prédécesseur, lorsqu’il 
habitait Lyon, connaissait ce journal, de Limoges 
donc. Plus tard, lorsqu’il s’est occupé de la publication 
de L’Ami de Tous, c’est dans cette revue qu’il prenait 
les articles de fond car on ne peut publier un texte sans 
autorisation. Et lorsqu’il nous a demandé de prendre 
sa suite, en 2003 (eh oui ça fait déjà 20 ans !), nous 
avons naturellement continué.  
 Ces articles de fond sont sélectionnés avec beau-
coup de soin par l’équipe de rédaction de L’Ami de 
Tous qui est composée de Jean-Claude PIREAU, Mo-
nique HÉRAULT, Jean-Marie BAUMARD et moi-
même. Une petite photo : ça vous permettra de nous 
visualiser ! 

 Nous les lisons d’abord chacun de notre côté, chez 
nous, puis nous nous retrouvons pour discuter de ce 
qui nous a intéressés, marqués, interrogés… pour arri-
ver à un consensus. Ces discussions sont toujours inté-
ressantes, enrichissantes, éclairantes : c’est un beau 
moment de partage et d’amitié !  
 Et dans le journal de Limoges, nous avons nos ré-
dacteurs chouchous. Nous remettrions volontiers la 
médaille d’or au Père Yves GUIOCHET, prêtre du 
diocèse de La Rochelle-Saintes ; la médaille d’argent à 
Frédéric MOUNIER, ancien correspondant du journal 
La Croix au Vatican et la médaille de bronze à Marie-
Michèle BOURRAT, directrice de rédaction de ce 
journal et ancienne psychiatre pour enfants et adoles-
cents. Vous voyez, que du beau monde ! 
 Nous espérons que ces articles de fond éveillent 
votre curiosité à vous aussi, qu’ils vous interpellent... 
Ce n’est pas une obligation de partager tous les points 
de vue ! L’important c’est qu’ils nourrissent votre ré-
flexion et vous conduisent à la discussion ! N’hésitez 
pas à les partager avec d’autres : faites comme nous ! 
 Voilà, Julien et Catherine, maintenant vous con-
naissez le sens de ce petit symbole : il nous évite 
d’écrire à chaque fois : journal paroissial 
de Limoges et diffusés avec autorisation spéciale.  
 Mais, pour rire un peu, sachez que tout ceci est 
noté à la page 1, à gauche du sommaire ! Merci à vous 
de ne pas l’avoir vu : je n’aurais pas eu le plaisir de 
vous raconter tout cela ! 
 
 
 

 Bonne lecture, mes amis, je vous laisse découvrir 
notre bulletin. Partagez-le ! Mais profitez aussi du 
printemps qui arrive : on a besoin de sortir ! Profitez 
du soleil s’il veut bien rester un peu, des fleurs qui 
s’épanouissent partout et embellissent notre cam-
pagne… Profitez aussi des gens qui vous entourent : 
un repas, un café, une causette, un coup de fil… Ça les 
rendra heureux et vous aussi ! 
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Il n'est jamais trop tard pour Dieu 

 La nuit pascale a été, dans toute l'Eglise, l'occasion d'accueillir les catéchumènes de tout 
âge qui se risquent à cette aventure spirituelle intense qui change toute leur vie. Chaque dé-
marche est une histoire de vie étonnante. Comment les accueillons-nous ? 

 En ce mois de septembre, Roland 
vient sonner à la porte du presbytère. Il 
demande à être baptisé. Il a 86 ans. Ce 
n'est pas un cas unique. Bien des per-
sonnes demandent à être baptisées à un 
âge avancé. Roland y pensait depuis 
longtemps. Ses parents n'avaient pas jugé 
bon de le faire baptiser dans son enfance. 
Roland avait eu une vie bien remplie 
comme opérateur radio sur les bateaux. 
Il avait toujours été intéressé par la foi 
chrétienne et avait parcouru la Bible. A 
la retraite, il avait pensé au baptême, 
mais le temps avait passé. Et puis - allez 
savoir pourquoi - il s'était décidé. 
 

Vers le baptême 
 
 La personne qui l'avait accueilli a rapidement fait le lien avec les responsables du catéchuménat. Un couple, 
un peu plus jeune que Roland, a accepté de l'accompagner pour une découverte plus organisée de la foi chré-
tienne. De façon à ne pas perdre de temps, une rencontre a eu lieu chaque semaine. Dans la nuit de Pâques qui 
suivait, Roland a été baptisé. Quelque temps après, il a dit : C'est comme si j'avais une vie nouvelle.  
 

Des histoires singulières 
 
 Tout ce qui précède est parfaitement exact. L'esprit souffle où il veut et il n'y a pas de limite d'âge pour Dieu. 
L'histoire de chaque catéchumène - jeune ou moins jeune - est une histoire étonnante ; on pourrait en faire un 
livre de fioretti. Parfois, c'est à l'occasion d'un mariage où, d'abord pour faire plaisir à l'autre, on demande le bap-
tême et puis la marche vers le baptême devient une aventure spirituelle intense. Parfois, à l'occasion d'un deuil, 
se pose la question du sens de la vie ; on cherche de plusieurs côtés et finalement du côté de l'Eglise. Parfois, 
c'est l'exemple d'un proche qui interroge et amène à se poser des questions. Parfois, une maladie grave renvoie à 
des interrogations fondamentales. Parfois, c'est seulement une impulsion intérieure, comme si l'Esprit Saint agis-
sait de façon surprenante. 
 

Des milliers de baptisés 
 
 Toujours est-il que, chaque année, rien qu'en France, ils sont des milliers à demander le baptême. Autrefois, 
l'accueil n'était pas toujours au rendez-vous. Tel ou tel raconte qu'il avait déjà demandé le baptême, il y a long-
temps, mais qu'il n'y avait pas eu de suite. Aujourd'hui, beaucoup de paroisses - en ville ou en campagne - ne 
sont pas surprises de la demande. Les mieux pourvues ont une équipe de catéchuménat, prête à répondre à la 
demande. Les autres ont, au moins, une ou deux personnes qui peuvent accompagner vers le baptême celui qui 
demande ce sacrement. Souvent, il faut deux années pour découvrir la foi chrétienne. Au plan national, des do-
cuments bien faits permettent cette découverte. 
 

Après le baptême 
 
 Ce n'est pas rien de demander le baptême car il s'agit d'un changement important dans sa vie. C'est comme 
une illumination. Pourtant, même baptisé, il faut du temps pour devenir vraiment chrétien. Une des difficultés 
reste de s'intégrer à une communauté, les autres chrétiens ne sont pas toujours conscients de la nécessité d'ac-
cueillir les nouveaux baptisés. 
 En tout cas, on voit bien que Dieu agit et de façon souvent étonnante dans le cœur des hommes et des 
femmes de notre temps. On peut s'en réjouir ! 
 

Yves GUIOCHET, rédacteur JP, Prêtre du diocèse de La Rochelle - Saintes (17) 

 


